

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Start Schulwettbewerb „E-Waste Race“ Praktische Umweltbildung beim Sammeln von Elektroschrott

Köln, 2. März 2023 – In einer vierwöchigen Sammelaktion sammeln Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzen sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt zehn Kölner Schulen beteiligen sich an diesem Projekt, das nun zum zweiten Mal in Köln stattfindet. Wer am fleißigsten sammelt, gewinnt einen Schulausflug. Der Startschuss fiel heute in der Schule Auguststraße. Oliver Krischer, Minister für Umwelt, Naturschutz und Verkehr des Landes Nordrhein-Westfalen sprach ein offizielles Grußwort.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Heute startet das zweite E-Waste Race in Köln gemeinsam mit der Zurich Kinder- und Jugendstiftung und **Unterstützung von Umweltminister Oliver Krischer** – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner ist die REMONDIS Electrorecycling GmbH.

Oliver Krischer, Minister für Umwelt, Naturschutz und Verkehr des Landes Nordrhein-Westfalen: „Unsere Schulen spielen eine zentrale Rolle in der Bildung für nachhaltige Entwicklung. Nur wer früh für den verantwortlichen Umgang mit den endlichen Ressourcen sensibilisiert wird, setzt ihn auch im Alltag dauerhaft um. Ich wünsche allen Schülerinnen und Schülern viel Erfolg beim Sammeln von altem Elektroschrott und spannende Erkenntnisse darüber, wie positiv sich das auf unsere Umwelt auswirken kann.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Bernd O. Engelen, Vorstand der Zurich Kinder- und Jugendstiftung: „Die Zurich Gruppe Deutschland hat die Ambition, eines der verantwortungsbewusstesten und wirkungsvollsten Unternehmen weltweit zu sein. Vor diesem Hintergrund übernehmen wir Verantwortung und tragen dazu bei, dass wichtige Rohstoffe recycelt und in den Rohstoffkreislauf zurückgeführt werden. Daher unterstützen wir das E-Waste Race, welches für das Rennen gegen die Ausbeuten von Ressourcen und den Klimawandel steht.“

Jean-Dirk Rathke, Schulleitung der Schule Auguststraße: „Wir freuen uns sehr mit unseren Klassen 6 und 7 am E-Waste Race teilzunehmen. Jedes Jahr fallen in Deutschland mehr als 1,5 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Nur zirka die Hälfte wird gesammelt und fachgerecht entsorgt. Aber ebenso viel Elektroschrott liegt noch irgendwo herum. Da ist es naheliegend zuhause und/oder in der Nachbarschaft nach dem Elektroschrott zu suchen. Ich freue mich, dass sich unsere Schülerinnen und Schüler aktiv im Umweltschutz engagiert, indem sie zeigen, dass jede und jeder einen Beitrag zum Umweltschutz und zur Nachhaltigkeit leisten kann. Nachhaltigkeit und Umweltschutz werden so auch für unsere Schülerinnen und Schüler fassbar und greifbar. Zudem stehen wir im Wettbewerb mit 9 weiteren Kölner Schulen und die Siegerinnen und Sieger können einen attraktiven Preis gewinnen. Ich drücke allen Schülerinnen und Schülern die Daumen und wünsche euch viel Erfolg.“

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie später auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.200 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert
Das macht Schule gemeinnützige GmbH
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg
Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99
E-Mail: presse@das-macht-schule.net